



LANDESKRANKENHAUS BLUDENZ
JAHRESBERICHT 2019
ABTEILUNG FÜR INNERE MEDIZIN

Leiter: Prim. Dr. Dietmar Striberski
Gastroenterologie und Hepatologie
Rheumatologie

Website: www.landekrankenhaus.at/bludenz/innere-medizin

Personalbesetzung zum 31.12.2017

Fachärzte: Geschäftsführender OA Dr. Philipp Gretler /
Internistische Intensivmedizin, Europ. Diploma in Intensive Care Medicine
OA Dr. Hans Stephan / Fachbereichsleiter Hämatologie / Onkologie
OA Dr. Lothar Boso / Fachbereichsleiter Rheumatologie/Immunologie
OA Dr. Christian Meyer-Borchert / Gastroenterologie und Hepatologie
OA Dr. Sascha Nassri / Internist. Intensivmedizin, Fachbereichsleiter HÜST
OÄ Dr. Julia Rüger
FA Dr. Peter Holzmann
FA Dr. Christoph Mayerhofer
FA Dr. Ulrich Wüstner

Assistenzärzte: Dr. Patrick Summer
Dr. Vera Rainer
Dr. Studer Raphaela
Dr. Vanessa Hadinger
Dr. Sarah Sprenger
Dr. Baier Michael

Sekundärärzte Dr. Thomas Haueis
Dr. Oliva Schnetzer
Dr. Anja Sponring
Dr. Gertraud Martin

Turnusärzte: 5

Pflege:
Bereichsleitung: DGKP Putz Astrid

Stationsleitung:
Interne I: DGKP Manuel Leichtfried
Interne II: DGKP Karola Muther
Interne III: DGKP Markus Naier



Bericht

Das Berichtsjahr 2019 war für unsere Abteilung abermals ein sehr arbeitsintensives. Die Aufnahmezahlen und die Ambulanzkontakte haben sich auf dem hohen Niveau der Vorjahre im Wesentlichen eingependelt mit zum Teil starken saisonalen Schwankungen.. Eine weitere Zunahme der Patientenfrequenz ist jedoch auf Grund der demographischen Entwicklung und der anstehenden Pensionierung zahlreicher niedergelassener Ärzte zu erwarten. Dennoch ist zu hoffen, dass vor allem die starke Belastung der Ambulanz an Wochenenden keinesfalls weiter zunimmt, ansonsten müssten alternative Dienstmodelle entwickelt werden.

Der Fachbereich Internistische Intensivmedizin wird durch Herrn OA Dr. Philipp Gretler auf kompetente Weise und sehr umsichtig geführt. Mit dem Zusatzfach „Internistische Intensivmedizin“ und dem „European Diploma in Intensive Care Medicine“ ist Herr OA Dr. Gretler zu einem leistungstragenden Schlüsselmitarbeiter unserer Abteilung geworden. Sein außergewöhnliches Engagement für die Aus- und Fortbildung junger Kollegen ist vorbildlich!

OA Dr. H. Stephan (Fachbereichsleiter), OÄ Dr. Julia Rüger und unseren Facharzt Ausbildungsärzten können weiterhin die onkologischen Patienten unseres Bezirkes in bewährter Kompetenz und Qualität betreut werden. Besonders hervorzuheben ist die ausgezeichnete Zusammenarbeit unseres Onkologie-Teams mit den Kollegen der Internen E in Feldkirch (Prim. Univ. Doz. Dr. H. Rumpold, OA Univ. Doz. Dr. Thomas Winder, OA Dr. Bernd Hartmann), wodurch ein optimale onkologische Betreuung der Patienten unseres Bezirks sichergestellt ist. Ein weitere Intensivierung der abteilungsübergreifenden Zusammenarbeit auf fachlicher und personeller Ebene ist in Vorbereitung. Auf diese Weise kann sichergestellt werden, dass auch in Zukunft die onkologischen Patienten/innen unseres Bezirkes nach den aktuellen hohen internationalen Standards betreut werden können.

Der Fachbereich Gastroenterologie und Hepatologie ist auch weiterhin ein entscheidender Arbeitsschwerpunkt unserer Abteilung. Mittlerer Weile stehen 3 Additivfachärzte zur Verfügung, auch der in Ausbildung zum Additivfacharzt befindliche OA Dr. Philipp Gretler verstärkt dieses Team zusätzlich. Eine signifikante Steigerung vor allem im Bereich der Endoskopie spiegelt diese Entwicklung wieder. FA Dr. Christoph Mayerhofer ist zusätzlich in Gastroskopie und Koloskopie ausgebildet, bereits sehr erfahren und verstärkt das gastroenterologische Team

Unsere interdisziplinäre Intensivstation kann auch weiterhin auf eindrucksvolle Leistungen zusammen mit der Abteilung Anästhesie und Intensivmedizin unter Leitung unserer Chefärztin Dr. Ruth Krumpholz und dem geschäftsführenden OA DR. Philipp Gretler verweisen. Zusammen mit OA Dr. Sascha Nassri verfügte die Interne Abteilung über zwei Fachärzte mit der entsprechenden Zusatzqualifikation. Ein Ausbau bzw. eine Sicherung der qualitativ hochwertigen Betreuung unserer schwerstkranken Patienten in diesem Bereich ist somit weiterhin gesichert. Es muss an dieser Stelle ein weiteres Mal betont werden, dass eine Aufwertung unserer IMCU auf eine ICU I durch die verantwortliche Behörde höchst überfällig ist!

Eine weitere Zunahme der Belastung stellen wir im Bereich Rheumatologie mit Rheumaambulanz fest, bei der nun leider sehr lange Wartezeiten aufgelaufen sind. Hauptsächlich Ursache hierfür ist, dass Rheumapatienten aus dem gesamten Bundesland versorgt und betreut werden müssen. Der bisher verantwortliche OA Dr. Boso hat uns leider im Oktober in Richtung Privator-dination verlassen. Die Rheumaambulanz wird nun hauptsächlich vom Abteilungsleiter, Prim. Dr. D. Striberski versorgt. An einer Entspannung der Wartezeitsituation wird intensiv gearbeitet.



Insgesamt hat auch unsere Abteilung unter dem Mangel an Fachärzten zu leiden. Dieser internationale Trend wird sich in Zukunft weiter verschärfen, sodass intensiv an der abteilungseigenen Ausbildung von Fachärzten gearbeitet wird. Ich danke ganz herzlich allen Fachkollegen für ihr überdurchschnittliches Engagement!

Auch dieses Jahr möchte ich mich ausdrücklich bei ausnahmslos allen Mitarbeitern unserer Abteilung, der anderen Abteilungen, des Röntgens, des Labors, der Verwaltung und auch der Haus-technik ganz herzlich bedanken. Ohne das reibungslose Zusammenspiel aller Bereiche wären diese großartigen Leistungen nicht möglich

Statistiken

Bettenanzahl: 68 (inkl. 4 Betten IMCU)

	Auslast. %	durchschn.VD	Anz.Aufn.
Interne 1	65,11	5,95	1.096
Interne 2	83,03	3,54	1.849
Interne 3	87,61	6,37	1.074
Interdis.Intensiv	56,62	10,46	283

Ambulante Fälle:

Abteilung	Anz.Fälle	Anz.Nachb.	GESAMT
Interne-Ambulanz	3.869	1.516	5.385

Endoskopen:

Gastroskopien	894
Koloskopien	610
Bronchoskopien	12
PEG Sonden	8

Sonographien:

Oberbauchsonographien	4.340
Echokardiographien	2.760
Gefäßduplex/-duplex	1.820
TEE	2.35
Phlebasonographien	196
Lunge- und Pleurasonographien	250



Vorträge/Publicationen/Wissenschaftliche Arbeiten

Unterrichtstätigkeit

Vorträge im Rahmen der Rheumaliga, 2x jährlich Ausbildungsseminar für Basisärzte, Akademisches Lehrkrankenhaus der Med. Universitäten Innsbruck, Wien, Graz

Mehrfache Studienteilnahmen des Fachbereiches Onkologie (OA, Dr. Stephan, OÄ Dr. Rüger)